

Se ha celebrado la 18 sesión de la VII Reunión del C.C. al que tambien han sido invitados alg nos camaradas.

Ademas de estos dos puntos el B.P. informó del estado de las conversaciones con U.N.T. destinadas a la unificación de ambos Partidos y el C.U. acordó facultar al B.P. para que continue dichos trabajos hasta llegar a un acuerdo-marco de las posiciones políticas e ideológicas que sustentaran al nuevo Partido. Se acordó celebrar la 25 Sesión de esta VII Reunión del C.C. para discutir y ratificar ese acuerdo-marco, comprobando que responde esencialmente a las justas posiciones n-l sustentadas por nuestro Partido. En esa 25 sesión tambien se abordarán los demás problemas(organizativos, formales etc) que conducen a la unificación.

#### RESOLUCIONES EN LA 18 SESION DEL VII PLENO DEL C.C.

##### I.- LA SITUACION POLITICA

Los grandes rasgos de la situación analizada en la última reunión del Comité Central no han variado. No obstante han aparecido algunos elementos nuevo y se han acentuado o delimitado otros, avanzando en general todo el proceso abierto con la muerte de Franco.

Continua la maniobra "evolucionista" o "reformista" del gran capital destinada a salvar de la crisis a su régimen de dominación política, a aislar a la clase obrera.

La explosión de lucha revolucionaria de Vitoria , acusó a los partidos de la P. de C.U. y se apresuraron a unificarse con la Junta, creándose U.D. tal como preveíamos en el VI Pleno del C.C.

Tanto en los acontecimientos de Vitoria como la creación de U.D. han representado un cierto golpe a la política del gobierno "reformista" del gran capital y a la propia monarquía que la auspició. La política de mano dura contra la clase obrera y las masas trabajadoras no han logrado detener la lucha de éstas, y la política de atracción hacia la Democracia Cristiana y P.S.O.E no han logrado impedir el acuerdo de éstas en la Junta en la cual junto a los reformistas (PSP y PUS) estaban nosotros y las corrientes democráticas-burguesas más consecuentes, representadas por el Grupo Independiente de García Trevijano y por ASA de Mojas Marcos. Así radica principalmente el deterioro de la política reformista y su gobierno. Estos reveses, junto a la resistencia de los "ultras" han motivado la elección de Arias al país, aclarando y precisando los plazos para las reformas, a fin de ganar la credibilidad perdida y de conjurar el peligro que se cierne sobre la Monarquía, distractando la imposición fascista con la aparición de una falsa y antidesocrática "consulta popular".

##### Convergencia Democrática y los Partidos Políticos.

Como se ha expuesto la creación de U.D. fue provocada por los acontecimientos de Vitoria y ha supuesto un cierto golpe a la política reformista del gobierno. Esto no quiere decir que los partidos burgueses que la forman y en especial la Democracia Cristiana, el P.M.C. y el P.O.E. hayan salido del terreno del evolucionismo. Son partidos burgueses que sop vacilan continuamente y tienden a conciliarse con la monarquía jumonarquista y su gobierno. Sus contradicciones con el gobierno radican en la simplitud y rapidez de las medidas reformistas.

Como analiza el VI Pleno del C.C. pueden firmar hoy una declaración democrática y adoptar formalmente una posición de ruptura, sin que ello le impida negociar con el gobierno sobre la base del evolucionismo. Es hecho al oponerse e intentar impedir la lucha de masas están actuando en pro del evolucionismo y negando las condiciones en que es posible el establecimiento de un gobierno provisional que garantice plenamente los derechos democráticos y la apertura de un periodo constituyente.

la Monarquía Cristiana, el P.S.O.E. y P.C.H. tal como se desprenden de sus declaraciones a la prensa legal, querrá primero llegar a un pacto con el gobierno sobre la base de apoyar reformas sucesivas tales como: primero la comunista, después la legalización de los partidos políticos a cambio de renunciar a toda acción de masa y respetando la Monarquía.

En esto consiste la llamada "ruptura pactada", últimamente definida por ellos como "rupturas sucesivas" que no es otra cosa que evolucionismo, pero más acelerado que el del gobierno, a cambio de renunciar a la conquista rápida de la democracia política que es lo menos doloroso y más favorable para la clase obrera, ayudando a salir gradualmente al gran capital de la crisis en que se encuentra inmerso su sistema de dominación.

Se ha negado a corresponsabilizarse de gestar C.D. ante el juicio de los 4 para no "crear una situación dramática en el país", es decir para no poner en un grave apuro al gobierno.

No solo de hecho, sino también formalmente quiere que C.D. adopte una posición evolucionista. En este sentido ya se han librado una primera batalla muy aguda. Con motivo de la detención de "los 4" quisieron hacer una declaración en clara oposición a la declaración y programa fundacionales, preconizando las reformas anteriores expuestas de "ruptura pactada".

De todos los partidos en este momento el revisionismo es el principal obstáculo para derrocar a la Monarquía y conquistar la democracia.

No reparar en medios para paralizar a las masas e impedir cualquier tipo de lucha recurriendo incluso a métodos socialfascistas. Se inclina en todo a los dictados de la D.G. y el P.S.O.E. y en un tenaz abanderado para llevar a C.D. a unos presupuestos evolucionistas. Sin vencer al revisionismo en el seno del movimiento obrero no será posible conquistar la democracia.

Las burguesías nacionales de Cataluña y Baskonia a través de algunos partidos del Consell y del Gobierno Vasco respectivamente, están negociando directamente con el gobierno.

El imperialismo norteamericano, como ha declarado abiertamente el propio Kissinger y como ya preveímos en la Conferencia, está presionando fuertemente para que se mantenga el proceso evolucionista y para que se marginen de la legalidad a los comunistas.

Todo ello configura una situación tremadamente difícil para la causa de la libertad y el socialismo. Sin grandes movimientos de masas sería imposible impedir que C.D. pase formalmente a apoyar el evolucionismo, a dar apoyo explícito a la Monarquía y su gobierno y este sería un grave golpe para la causa de la democracia consecuente, para resolver de forma favorable para la clase obrera la crisis abierta en el país. Si el gran capital con la colaboración de los partidos antes mencionados realizan sus reformas anunciadas y legaliza a esos partidos o a la mayoría de ellos es de prever que temporalmente se castrará toda posibilidad de desarrollo revolucionario de la situación y que se aniente la Monarquía solidamente. Pero la lucha de masas no avanza con la rapidez necesaria para impedirlo (debido principalmente a la actitud del revisionismo). Esta tremadamente difícil situación y la consideración de datos arrojados por nuestra actividad práctica nos hacen reconsiderar algunos aspectos de los métodos en el trabajo de masas, precisar algunas tareas que se derivan de los nuevos elementos aparecidos e impulsar un movimiento para capacitar al Partido para cumplir las enormes tareas que se nos presentan en estos difíciles momentos.

De entre todos hay un factor enorme y positivo: el proceso de unificación con OIT. Este asunto lo tratarán como un punto aparte con más detalle más tarde. Aquí solo queremos expresar que siguiendo los acuerdos del Congreso, el P.P. se dirigió de nuevo a OIT y MC demandándole conversaciones de cara a la unificación sobre la base del m-1 y de los principios cardinales para la revolución en España. Desde el principio MC adoptó una actitud reticente y negativa y ha terminado por pedir formalmente la ruptura de dichas conversaciones. Por el contrario los trabajos con OIT marchan por buen camino y esperamos que tal unificación se produzca en breve plazo.

Este constituirá un avance sustancial para la clase obrera y repercutirá sensiblemente en los problemas de la lucha inmediata y de la causa democrática.

## II.-Sobre las tareas inmediatas.

Modificación en los métodos de masas. Entendemos que son plenamente correctos los análisis hechos por la VI reunión del C.C. sobre la situación política, lo que ha sido puesto de manifiesto por todos los acontecimientos posteriores. Igualmente consideramos correctas las tareas que trazó dicha reunión porque corresponden plenamente a la situación concreta. En general se han hecho avances sustanciales en el cumplimiento de esas tareas. No obstante es preciso modificar algunas cuestiones relativas a los métodos de trabajo de masas, teniendo en cuenta los resultados de nuestra actividad.

Estimamos que hemos sobrevalorado en cierta medida la aceleración en la revolucionarización de las masas que posibilita la actual situación. Los movimientos de masas continúan desarrollándose y la corriente ha de considerarse ascendente como marcó el VI Pleno. Buena prueba de ello son las luchas de la construcción de Barcelona, así como la de otros gremios y otros sectores populares y sobre todo la explosión revolucionaria de Vitoria y La Rioja General que desencadenó en Euskadi.

No obstante los acontecimientos de Vitoria, a pesar de la represión brutal y a pesar de la difícil situación que le creaba al gobierno y a pesar de nuestros esfuerzos no se logró una respuesta coherente con la magnitud del hecho. Igualmente puede decirse de la ofensiva general de la Construcción. En muchos casos y en otros de menor envergadura no ha sido posible vencer satisfactoriamente la labor de sabotaje y freno del revisionismo entre las masas. En la cuestión de organizar a la clase obrera se han manifestado síntomas y resultados similares como es lógico. Pensábamos que era posible organizar de inmediato a toda la clase obrera en forma de delegados. Con esto dábamos un salto cualitativo rápido y enorme en el grado de organización de la clase obrera, así como en arrancar a ésta de manos del revisionismo o al menos de disponer de los medios adecuados para hacerlo. Pero la realización de esta tarea depende del grado de revolucionarización de las masas, de que no tengan franca disposición a someter la lucha abierta y generalizada. Al no responder la situación en general a esas condiciones se han sufrido serios revocos en la materialización de esa tarea, obteniéndose éxitos sólo muy parciales y de difícil sostenimiento.

Mien es verdad que en los resultados tanto de los movimientos de masas, como en la organización de la clase obrera han influido debilidades y defectos del Partido que trataré más adelante pero sería incorrecto ver en esas debilidades el factor determinante de los resultados obtenidos y no en los errores de valoración de aceleración del movimiento revolucionario de las masas y en un contingente de fuerzas en que nos apoyábamos para dar un salto rápido y seguro. Asimismo en nuestro espíritu autocriticó y en sacar lecciones de las experiencias prácticas debemos rectificar en nuestro trabajo de masas, adecuando los planes y métodos a la situación, y a la correlación de fuerzas real. Las modificaciones que venimos necesitando son esencialmente las siguientes, definidas en forma general:

-No hacer gravitar nuestras previsiones inmediatas en ofensivas generales y en una rápida realización de la H.G.P. sin que haya por medio toda una serie de trabajos parciales y una acumulación mayor de fuerzas. Esto quiere decir:

a) no plantear ofensivas generales para todo el territorio del Estado sino basarse esencialmente en la dinámica propia de cada ámbito territorial, cada gremio y cada sector de la población trabajadora. Sólo sobre la base de existir estos movimientos plantear ofensivas generales.

b) Volver a nuestros presupuestos originarios sobre organizar el movimiento obrero. Esto quiere decir volver al centro de nuestra actividad en organizar las Comisiones Obreras; seguir nuestras concepciones de incorporar a gran número de obreros sobre la base de estudiar y resolver los problemas residentes y preparar la ofensiva. Pesar a los delegados sólo cuando está de-

sentada la lucha abierta, resuelta y generalizada, pero no en la preparación de éstas, adaptándose a las condiciones y situación específica de cada lugar gremio, etc.

c) Sin abandonar la agitación política entre las grandes masas, volcar a el grueso de nuestros efectivos en la labor entre los sectores activos, a fin de garantizar para nuestra política, para la actitud correcta ante cada problema y para oponernos a la política y colaboracionista del revisionismo; sumulando así un mayor contingente de fuerzas para la hora de lanzar las grandes ofensivas. Desarrollar entre ellos una fuerte labor de educación política de garantes para resolver los problemas del movimiento obrero así como para cada plan concreto. Dedicar al grueso de nuestros efectivos a la totalidad de las masas sólo cuando hay que pasar a la ofensiva general, abierta.

Todas las tareas establecidas por la VI Reunión del C.C. conservan plena vigencia y constituyen la guía de nuestra actividad. De entre los factores nuevos cabe precisar:

-En C.D. hay que agarrarse a la defensa de la declaración y programa fundacional. A pesar de que éstos contienen subiguedades peligrosas y elementos nocivos, es preciso su defensa, frente a la posición netamente evolucionista a que quieren llevarla.

Es preciso tomar iniciativas en la construcción de organismos de U.D. a los distintos niveles incorporando a ellos todos los movimientos, organizaciones de masas y aprovechando a las fuerzas regionales más cercanas a consecuentes. Es conveniente ayudar a los independientes a organizarse y expulsarlo al Grupo Independiente que es el más consecuente y democrático antes de que sean absorbidos por los partidos más reformistas y entreguistas.

- La celebración del Congreso de la U.G.T. ha puesto sobre el tapete el problema sindical: hay que tomar iniciativa al respecto, la solución correcta consiste en plantear y demandar un acuerdo entre U.G.T., U.S.O. y Comisiones Obreras para impulsar un Congreso Constituyente, para una central unitaria de todos los trabajadores. Ante la negativa de U.G.T. y U.S.O. hay que defender que C.Obreras lo promueva sola; lo contrario sería dejar que U.G.T. avance mientras nosotros nos estancemos, agrandando el fraccionamiento sindical de la clase obrera para el futuro. Donde hay delegados batis deben defendérselo y promoverlo. Debemos defender en todos los lugares en que se pueda conferencias o congresos, provinciales, regionales y de las nacionalidades. Hay que clarificar a las masas al respecto y crear una gran corriente de opinión favorable primero y hacer participar a las masas en este movimiento promoviendo una amplia discusión de documentos preparatorios, celebración de asambleas y finalmente elección de delegados para la celebración de estas conferencias y congresos preparatorios de una Conferencia o Congreso Sindical Constituyente a nivel del todo el Estado Español.

Es importante tomar la iniciativa máxima posible en estos trabajos ya que si dejamos que el revisionismo inspire todo proceso, las fuerzas revolucionarias seríamos excluidas de cualquier influencia en el sindicato futuro, se hará imposible la unidad sindical de la clase obrera, el movimiento obrero que se ha forjado durante muchos años de dura lucha estará paralizado, mientras se fortalecerá el Sindicato socialdemócrata y sobre todo se configurará un sindicalismo amarillo para todo un período del gran futuro de España. De ahí la necesidad de actuar con rapidez, decisión y con la máxima iniciativa.

8 de Mayo de 1976

El Buró Político del Comité Central del  
PARTIDO DEL TRABAJO DE ESPAÑA

DOCUMENTO ESTRELLAMENTE INTERDITO